



Accepted: Agustus 2020	Revised: September 2020	Published:
----------------------------------	-----------------------------------	----------------------------

Pelatihan Manajemen Administrasi dan Keuangan di Desa Blimbing Gudo Jombang

Nur Fadilah¹, Siti Kalimah² dan Achmad Asfi Burhanudin³

Institut Agama Islam Faqih Asy'ari (IAIFA) Kediri, Indonesia

Email: ¹nurfadilah01@gmail.com, ²sitikalimah@gmail.com

dan ³asfiiaifa@gmail.com

Abstract: *Pangabdian to the community is intended to provide guidance and training to the community in this area of economic activity, improving the economic level of the community, especially the middle and lower economic classes. This entrepreneurial training activity was held on January 11, 2020. Training materials are chosen according to the needs of the people in Blimbing Village who have the opportunity to make the village more resilient and advanced and make family life more prosperous in particular and the village community in general. Therefore, in Blimbing Village, Gudo Sub-District, Jombang held entrepreneurship training to improve the economic level of the community.*

Keywords: *administrative management, finance, training*

Abstraks: Pangabdian kepada masyarakat Ditujukan untuk memberikan bimbingan dan pelatihan kepada masyarakat dalam hal ini dalam ranah kegiatan perekonomian, meningkatkan taraf ekonomi masyarakat khususnya masyarakat golongan ekonomi menengah ke bawah. Kegiatan pelatihan kewirausahaan ini telah dilaksanakan pada tanggal 11 Januari 2020. Materi Pelatihan dipilih sesuai dengan kebutuhan masyarakat di Desa Blimbing yang memiliki peluang untuk menjadikan desanya lebih tangguh dan maju serta membuat kehidupan keluarga lebih sejahtera pada khususnya dan masyarakat desa pada umumnya. Maka dari ini di Di Desa Blimbing, Kecamatan Gudo, Jombang mengadakan pelatihan kewirausahaan sebagai upaya peningkatan taraf ekonomi masyarakat.

Kata Kunci: manajemen administrasi, keuangan, pelatihan

Pendahuluan

Manusia diciptakan sebagai khalifah dimuka bumi dengan memiliki tiga Hubungan, pertama hubungan manusia dengan Allah, hubungan manusia dengan sesama manusia dan hubungan manusia dengan alam/lingkungan. Hubungan manusia dengan Allah yaitu berupa ibadah yang dilakukan, hubungan manusia dengan sesama manusia terlihat dengan kegiatan muamalahnya sehari-hari dan kegiatan manusia dengan alam terlihat dari bagaimana manusia menjaga lingkungannya. Begitu juga hal tersebut terjadi pada masyarakat desa Blimbing yang selalu aktif yaitu salah satunya dalam kegiatan muamalah dan bersilaturahmi lewat kegiatan arisan. Arisan adalah kegiatan mengumpulkan uang atau barang yang bernilai sama oleh beberapa orang, biasanya ibu-ibu, yang kemudian diundi di antara mereka untuk menentukan siapa yang memperolehnya.

Aktivitas rumah tangga yang tak mengenal batas waktu terkadang memang membuat banyak ibu merasa jenuh. Untuk mengusir kejenuhan tersebut, tentu butuh melakukan beberapa kegiatan hiburan di luar rumah saat senggang. Arisan rutin bulanan setiap tanggal 3 yang diselenggarakan oleh ibu-ibu RT 03 Desa Blimbing bukan merupakan kegiatan biasa yang tanpa ada tujuan, melainkan arisan disini bertujuan supaya bisa saling kerjasama antara masyarakat agar dalam melaksanakan kegiatan-kegiatan yang sudah di agendakan oleh PKK bisa terealisasi dengan baik.

Dalam pelaksanaannya juga Kader PKK menyisipkan program-program mengenai sosialisasi pentingnya hidup sehat, kegotong royongan para ibu-ibu, Solidaritas dan Kerjasama menciptakan masyarakat Desa Blimbing yang berjiwa Nasionalis, berahlakulkarimah, serta mengamalkan nilai-nilai Pancasila. PKK dalam suatu wadah organisasi perempuan khususnya Desa Blimbing Kecamatan Gudo Kabupaten Jombang sangat penting karena perempuan bukan hanya merupakan jantungnya rumah tangga tetapi juga jantungnya dalam upaya memajukan desa.

"Kemajuan dan Perkembangan Desa Blimbing Kecamatan Gudo Kabupaten Jombang tidak akan bisa terwujud maksimal jika tidak ada ibu-ibu PKK.

Program pelatihan ini dimaksudkan untuk membekali pengelola arisan RT mengenai pemahaman pengelolaan keuangan yang baik dan sesuai standard yang berlaku, mengelola proses administasi keluar masuk keuangan, serta perencanaan, pengendalian dan pelaporannya.

Pemerintah Desa Blimbing sangat berterimakasih terhadap ibu-ibu masyarakat yang ikut andil dalam berpartisipasi untuk memajukan PKK Desa Blimbing, apalagi Pemberdayaan Masyarakat dalam Pemerintahan sekarang diprioritaskan. Cakupan pendanaan Pemberdayaan dan Pembinaan Masyarakat dalam hal ini yaitu PKK sebisa mungkin dari Pemerintah Desa diefektifkan dalam penganggaran baik ditahun berjalan maupun di APBDES Tahun 2019 sesuai peraturan dan perundang-undangan yang berlaku. Pemerintah Desa Blimbing mengharapkan dengan adanya pendanaan yang cukup, bisa menjadikan PKK Desa Blimbing yang maju dan lebih baik dari tahun sebelumnya, baik dalam pengadministrasian, pelaksanaan 10 program PKK dan inisiatif-inisiatif yang baik untuk memajukan PKK.

Mengikuti arisan ibu-ibu bersama teman-teman sejawat bisa menjadi salah satu pilihan terbaik. Selain mengocok undian, pada umumnya arisan diselenggarakan sebagai ajang berkumpul dan saling tukar cerita. Undian arisan dilaksanakan dalam sebuah pertemuan secara berkala sampai semua anggota memperolehnya

Selain itu, arisan juga sering dijadikan sarana untuk menabung dengan cara yang lebih menyenangkan. Akan tetapi jika tidak pandai mengelolanya, arisan tak ayal dapat membuat pengeluaran Anda menyusut di luar dugaan.

Mengikuti arisan Anda pun perlu menjalaninya dengan komitmen dan tanggung jawab besar. Artinya, jangan sampai lalai membayar iuran tiap bulan meskipun Anda sudah mendapat urutan penarikan.

Hal ini tak kalah penting untuk selalu diingat karena menyangkut kepercayaan orang lain terhadap Anda. Tekankan pula aturan ini kepada anggota arisan yang lain, karena saling percaya merupakan dasar dari sebuah pertemanan.

Uraian Umum dan Situasi Komunitas Dampungan

Landasan Teori

Admiistrasi keuangan adalah langkah pengolahan keuangan mulai dari penerimaan sampai dengan bagaimana mempertanggungjawabkan keuangan yang digunakan secara obyektif dan sistematis. Langkah tersebut sangat penting

sekali diperhatikan, karena masalah pembiayaan adalah menjadi sarana vital bagi mati hidupnya suatu organisasi.¹

Selain itu Mulyono, MA. berpendapat bahwa administrasi keuangan sekolah adalah seluruh proses kegiatan yang direncanakan dan dilaksanakan atau diusahakan secara sengaja dan sungguh-sungguh, serta pembinaan secara kontinu terhadap biaya operasional sekolah sehingga kegiatan pendidikan lebih efektif dan efisien serta membantu pencapaian tujuan pendidikan.²

Unsur biaya adalah hal yang menentukan dalam mekanisme penganggaran. Penentu biaya sangat mempengaruhi tingkat efektivitas dan efisiensi lembaga atau organisasi dalam mencapai tujuan tertentu. Kegiatan yang dilaksanakan dengan biaya yang rendah dan hasilnya mempunyai kualitas yang baik, maka kegiatan tersebut dapat dikatakan sebagai kegiatan yang dilaksanakan secara efektif dan efisien.

Dari beberapa pengertian di atas dapat disimpulkan bahwa administrasi keuangan adalah sebuah analisis terhadap sumber-sumber pendapatan (*revenue*) dan penggunaan biaya (*expenditure*) yang diperuntukkan sebagai pengelolaan pendidikan secara efektif dan efisien dalam rangka mencapai tujuan yang telah ditentukan.

Dimensi penerimaan antara lain bersumber dari: penerimaan umum pemerintah, penerimaan khusus pemerintah yang diperuntukkan bagi pendidikan, iuran sekolah, dan sumbangan-sumbangan masyarakat. Sedangkan dimensi pengeluaran meliputi: pengeluaran modal/kapital atau anggaran pembangunan (*Capital outlay/ependiture*).³

Berdasarkan uraian di atas, pengelolaan keuangan pendidikan lebih difokuskan dalam proses merencanakan alokasi secara teliti dan penuh perhitungan, serta mengawasi pelaksanaan penggunaan dana, baik untuk biaya operasional maupun biaya kapital, disertai bukti-bukti secara administratif dan fisik (*material*) sesuai dengan dana yang dikeluarkan

Diharapkan dengan program ini dapat terwujud kelembagaan ekonomi berupa koperasi syariah pada tahun kedua. Koperasi syariah ini dapat memperkuat kelembagaan usaha komunitas pasca program berakhir.

¹ Burhanuddin, *Analisis Administrasi dan Kepemimpinan Pendidikan*, (Jakarta: Bumi Aksara, 1994), hlm. 59.

² Mulyono, *Manajemen Administrasi & Organisasi Pendidikan*, (Yogyakarta: AR-RUZZ MEDIA, 2009), hlm. 181.

³ Tim Dosen Administrasi pendidikan, *pengelolaan Pendidikan*,(Bandung: Universitas Pendidikan Indonesia, 2003) hal. 133-134

Selama proses pendampingan dan pemberdayaan, kendala yang ditemui karena mayoritas tingkat pendidikan warga RT yang rendah. Salah satunya, masalah kelemahan dalam hal pembukuan dan administrasi keuangan. Pencatatan dan pembukuan yang dilakukan oleh pengurus arisan RT masih sederhana. Bisa jadi masih jauh dari standar administrasi keuangan sebuah organisasi.

Uraian Umum situasi komunitas dampingan

Berdasar hasil survey ditemukan tiga masalah utama yang dihadapi oleh masyarakat, diantaranya yaitu (1) Belum maksimalnya pemahaman tentang manajemen keuangan (2) belum terlatihnya Sumber Daya manusia yang berkompeten (3) Belum ada pelatihan pemanfaatan tentang manajemen administrasi keuangan padahal mayoritas dari mereka juga adalah wirausaha.

Solusi yang ditawarkan untuk masalah tersebut yaitu memberikan pembelajaran dan pendampingan dalam meningkatkan manajemen Sumber Daya Manusia dan pembelajaran mengenai manajemen administrasi keuangan yang baik sehingga bisa diterapkan dalam aktivitas sehari-hari. Dengan manajemen yang baik maka apa yang diupayakan akan berhasil sesuai harapan.

Kontribusi mendasar adalah transfer ilmu pengetahuan dan teknologi guna meningkatkan kemampuan dan ketrampilan masyarakat khususnya para Ibu-ibu anggota PPK yang mau mengembangkan Sumber daya Manusia dan pelatihan.

Metode Pelatihan

Kegiatan pelatihan dirancang agar peserta dapat memahami secara komprehensif materi yang disampaikan, sehingga dapat diimplementasikan secara aplikatif dalam dunia kerja. Adapun metode yang digunakan adalah:

1. Presentation
2. Discuss
3. Case Study
4. Evaluation

Selain itu, dalam berdisiplin administrasi keuangan juga perlu ditingkatkan. Akibatnya pengurus arisan akan menemui kesulitan dalam pembuatan laporan keuangan tersebut. Padahal laporan keuangan merupakan bagian dari laporan pertanggung jawaban pengurus khususnya dalam

penggunaan dana. Bila laporan tidak jelas, bahkan tidak sesuai maka dampaknya adalah citra profesionalitas dan keamanan pengurus menjadi taruhannya.

Dari hal tersebut, maka administrasi keuangan merupakan bagian yang penting untuk diperhatikan baik untuk keuangan pribadi maupun perusahaan/kelembagaan. Pelatihan Pembukuan, Administrasi dan Manajemen Keuangan menjadi salah satu peningkatan kapasitas pengurus arisan. Pelatihan diselenggarakan di rumah Ketua RT, Kecamatan Blimbing, Kecamatan Gudo Kabupaten Jombang, Sabtu (7/1/2019).

Pelatihan ini disusun untuk mengarahkan peserta pada penguasaan pengelolaan keuangan yang baik bagi perusahaan agar mampu melakukan perencanaan keuangan dan anggaran (*budgeting*), pengendalian (*controlling*), pemeriksaan (*auditing*) dan pelaporan (*reporting*).

Persiapan dan Pelaksanaan Kegiatan

Sebelum kegiatan dilaksanakan maka dilakukan persiapan-persiapan sebagai berikut:

1. Melakukan observasi kepada masyarakat terkait minat berwirausaha dan potensi sumber daya alam yang bisa diolah.
2. Menentukan waktu pelaksanaan dan lamanya kegiatan pengabdian bersama- sama tim pelaksana
3. Menentukan dan mempersiapkan materi yang akan disampaikan dalam kegiatan pengabdian masyarakat dan materi apa yang dipersiapkan dan pelatihan seperti apa yang diberikans sesuai dengan kondisi masyarakat.
4. Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian

Pelaksanaan kegiatan pengabdian berlangsung pada hari Rabu, 11 Januari 2020 dari jam 08.00 s.d 15.00,dengan Kegiatan berupa penyampaian materi, pelatihandan memberikan motivasi agar masyarakat mengembangkan kemampuan yang dimiliki, kreatif dalam memanfaatkan sumber daya alam dan cekatan dalam memanfaatkan perkembangan teknologi dalam upaya kesejahteraan menjadi lebih baik

Target Pelatihan yang Diharapkan

Menumbuhkan kesadaran pentingnya manajemen administrasi keuangan dalam kehidupan adalah salah satu upaya bagaimana masyarakat diajari untuk memanfaatkan berbagai peluang yang ada, agar memunculkan berbagai macam

ide-ide yang kreatif. Kegiatan ini dilakukan dalam upaya memanfaatkan sumber daya yang melimpah dan meningkatkan taraf ekonomi masyarakat, sehingga masyarakat dapat mendapatkan pengalaman sekaligus pendapatan tambahan agar kesejahteraan masyarakat menjadi lebih baik dan sejahtera. Upaya-upaya yang dapat dilakukan dalam rangka kegiatan tersebut adalah:

1. Memberikan materi terkait Manajemen Administrasi keuangan
2. Diajari praktek menyusun laporan keuangan dari hal paling sederhana dan memanfaatkan teknologi informasi sebagai sarana menunjang kegiatan tersebut.
3. Melakukan kerjasama dengan pihak lain untuk memperluas hubungan/jaringan.





Hasil yang dicapai

Pembukuan sederhana adalah salah satu hal yang sangat penting bagi sebuah usaha. Namun pada kenyatannya masih banyak para pelaku usaha yang mengabaikan hal ini, karena ternyata masih banyak yang menganggap pembukuan sederhana ini membingungkan dan sulit untuk dilakukan.

Diharapkan setelah mengikuti pelatihan ini, peserta diharapkan dapat memahami arti dan fungsi keuangan perusahaan dan memahami proses penyusunan, perencanaan, pengendalian anggaran perusahaan, serta pelaporannya.

Banyak sekali manfaat yang akan didapatkan ketika usaha melakukan pembukuan sederhana, contohnya yaitu:

1. Mengetahui Keuntungan dan Kerugian Usaha

Dalam menjalani sebuah usaha pastinya ingin mendapatkan keuntungan dan jika usaha tersebut nyatanya mendapatkan kerugian, sudah seharusnya secepatnya segera menyadari dan mencari solusinya. Melakukan pembukuan sederhana ini, akan membantu dalam mengetahui dengan segera berapa keuntungan yang dapat dan bisa segera mengetahui jika ada kerugian dalam usaha.

2. Mengetahui Setiap Transaksi dalam Usaha

Fungsi utama dalam pembukuan sederhana ini adalah, mengetahui setiap transaksi usaha Anda baik pemasukan maupun pengeluaran. Hal ini tentu sangat berpengaruh dalam keberlangsungan usaha Anda.

3. Keuangan Usaha Lebih Terancang

Jika melakukan pembukuan sederhana ini, akan mendapatkan manfaat paling besar satu ini, yaitu keuangan usaha lebih terancang. Ketika sudah mengetahui pengeluaran, pemasukan dan apakah usaha sudah mendapatkan keuntungan akan lebih mudah untuk mengatur strategi dalam pengembangan usaha kedepannya.

Inilah manfaat yang dapat akan peroleh jika melakukan pembukuan sederhana. Namun kali ini tidak perlu khawatir karena sekarang sudah ada solusi yang akan memudahkan pengusaha dalam melakukan pembukuan sederhana.

Refleksi Teoritis

Pelatihan ini kami selenggarakan sebagai pendampingan dalam manajemen dan mengelola keuangan arisan yang sederhana yang nantinya bisa dipertanggungjawabkan. Materi pelatihan ini saya sampaikan selaku praktisi manajemen yang menyampaikan materi dan melatih peserta mengenai pembukuan keuangannya..

Pelatihan dilaksanakan selama sehari penuh, pada hari minggu tgl. 10 Februari 2019. Peserta antusias mengikuti pelatihan, walaupun kegiatan menguras pikiran. Terlebih materi yang disampaikan tidak hanya bersifat teoritis dan umum melainkan juga bersifat praktis dan aplikatif.

Penutup

Alhamdulillah, dengan adanya semangat belajar dan bertanggungjawabnya peserta yang sebagian dari mereka adalah pengurus arisan mampu mempraktekannya sekaligus melaksanakan tugasnya sebagai pengurus berjalan dengan lancar.

Selama proses pendampingan dan pemberdayaan, kendala yang ditemui karena mayoritas tingkat pendidikan masyarakat tani yang rendah. Salah satunya, masalah kelemahan dalam hal pembukuan dan administrasi keuangan. Pencatatan dan pembukuan yang dilakukan oleh pengelola arisan dan keuangan

RT masih sederhana. Bisa jadi masih jauh dari standar administrasi keuangan sebuah organisasi.

Selain itu, dalam berdisiplin administrasi keuangan juga perlu ditingkatkan. Akibatnya pengurus atau pengelola akan menemui kesulitan dalam pembuatan laporan keuangan. Padahal laporan keuangan merupakan bagian dari laporan pertanggung jawaban pengurus khususnya dalam penggunaan dana. Bila laporan tidak jelas, bahkan tidak valid dampaknya adalah citra profesionalitas dan keamanan pengurus menjadi taruhannya

Daftar Pustaka

Harmono, 2014 *Manajemen Keuangan*, Ed 1,Cet,3, Bumi Aksara, Jakarta

Sutrisno, 2013, *Manajemen Keuangan*, BPFI-UGM

Lukas Admajaya, 2008, *Manajemen Keuangan dan Aplikasi*, Andi Ofset, Edisi Revisi, Jakarta

Burhanuddin, 1994, *Analisis Administrasi dan Kepemimpinan Pendidikan*, Jakarta: Bumi Aksara

Mulyono, 2009, *Manajemen Administrasi & Organisasi Pendidikan*, Yogyakarta: AR-RUZZ MEDIA

Mulyono, 2010, *Konsep Pembiayaan pendidikan*, Yogyakarta: AR-RUZZ MEDIA

Tim Dosen, 2003, *Administrasi pendidikan, pengelolaan Pendidikan*, Bandung: Universitas Pendidikan Indonesia

<https://makalahmanajemenpemasarann.blogspot.com/2018/01/contoh-makalah-administrasi-keuangan.html>.

<http://www.makalah.co.id/2016/10/makalah-administrasi-keuangan-lengkap.html>.

<https://www.jurnal.id/id/blog/2018-6-langkah-mudah-membuat-laporan-keuangan-bagi-pemula/>

Copyright © 2020 *JPMD: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Desa*: Vol. 1, No. 1, April 2020, , e-ISSN; 2745-5947

Copyright rests with the authors

Copyright of JPMD: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Desa is the property of JPMD: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Desa and its content may not be copied or emailed to multiple sites or posted to a listserv without the copyright holder's express written permission. However, users may print, download, or email articles for individual use.

<https://ejournal.iaifa.ac.id/index.php/jpmd>